

Neuvième session extraordinaire :

**Grands Causses cévenols,
Lévezou
et massif de l'Aigoual.**



Séance d'ouverture

La séance d'ouverture de la 9^{ème} Session extraordinaire de la S.B.C.O. a lieu à l'Hôtel International de Millau (Aveyron) le dimanche 4 juillet 1982. Elle débute à 17 h 15.

M. DAUNAS, président de la S.B.C.O., présente les organisateurs de cette session, MM. Ch. BERNARD et G. FABRE. Il propose aux participants le bureau suivant qui est élu à l'unanimité :

Présidents : MM. Ch. BERNARD et G. FABRE.

Vice-Présidents : MM. G. AYMONIN (Phanérogamie),
R.B. PIERROT (Bryologie),
C. ROUX (Lichénologie).

Trésorier : M. M. ROGEON.

Trésoriers adjoints : Mmes L. PIERROT,
D. SICARD.

Secrétaire : M. Ch. LAHONDÈRE.

Les comptes rendus seront effectués par MM. :

A. TERRISSE : Larzac sud et annexes orientales ;

J. GUILLOT : Larzac occidental, central et septentrional ;

R. DESCHÂTRES : Causse de Séverac et Lézézou ;

J.-B. BOUZILLÉ : Causse Méjean sud et Gorges du Tarn ;

R. GUÉRY : Causse Noir ;

Ch. LAHONDÈRE : Gorges de la Dourbie, Causse Noir oriental, Massif de l'Aigoual, Gorges de la Jonte.

M. DAUNAS donne ensuite quelques informations :

= 70 congressistes sont présents ; quelques défections ont obligé les organisateurs à demander un supplément de 30 francs par personne présente ;

= la session 1983 est prévue dans les Vosges et en Alsace ; l'organisateur en sera M. ENGEL ; la session 1984 est prévue en avril, en Corse ; elle sera dirigée par MM. BOSC et DESCHÂTRES.

M. Ch. BERNARD prend ensuite la parole ; il dit quelques mots de bienvenue aux congressistes et dresse un tableau de la botanique caussenarde. Cela fait un siècle que les botanistes manifestent de l'intérêt pour cette région ; un certain nombre de sessions se sont déroulées ici, en particulier plusieurs réunions de la Société Botanique de France. Le président de la session évoque la grande figure du chanoine H. COSTE, qui exerça son ministère dans l'Aveyron où il rédigea la flore que chacun connaît.

Cette année a connu un déficit hydrique de 250 mm, ce qui entraîne l'absence de certaines espèces et la modification du programme tel qu'il était prévu : c'est ainsi que le lundi 5 juillet sera effectuée l'excursion Larzac occidental, central et septentrional, à la place de l'excursion Larzac sud et annexes orientales, qui aura lieu le mardi 6 juillet.

En ce qui concerne l'organisation matérielle, le trajet des deux cars prévus est précisé.

Les plantes protégées devront être respectées.

M. Ch. BERNARD présente des diapositives remarquables montrant quelques aspects de la flore caussenarde, notamment des plantes à floraison printanière.

M. P. MARTIN excuse M. OLIVIER, directeur du Conservatoire Botanique de Porquerolles, absent. Il explique quel est le but de ce Conservatoire et demande, d'une part, à ceux qui trouveraient une plante rare, d'en prélever des graines et de les envoyer au Conservatoire de Porquerolles, d'autre part, à ceux qui connaîtraient des stations de plantes rares d'en informer le Conservatoire : ainsi une station d'espèce rare sera connue de celui qui l'aura trouvée, du Secrétariat faune-flore, et du Conservatoire Botanique ; le site pourra être ainsi plus facilement « gelé » et l'espèce rare ainsi protégée.

La séance s'achève par un apéritif d'honneur offert par la S.B.C.O..